




ALWAYS USE  “ 1ST FORM  OF VERB ”  AFTER “TO”

IS TO/ AM TO/ ARE TO करना है (khud ki marzi h/ mann hai)

WAS TO / WERE TO करना था (khud ki marzi h/ mann hai)

HAS TO / HAVE TO करना पड़ता है ( bina marzi ke)-Present me

HAD TO करना पड़ता था (मजबूरी) – PAST me

WILL/SHALL +HAVE +TO करना पड़ेगा (मजबूरी)- FUTURE  me

USED TO ककया करता था (PAST ki aadat thi/routine tha)

ABOUT TO कुछ होना वाला है / कुछ होना वाला था

DARE TO कहम्मत करना

NEED TO जरूरत होना



IS TO/ AM TO/ ARE TO - ( करना है ) (PRESENT/FUTURE)
AM TO – ONLY WITH (  I  )
IS TO – SINGULAR SUBJECTS ( HE, SHE, IT, NAME )
ARE TO – PLURAL SUBJECTS ( YOU, WE , THEY )

AM TO : 1. मुझे आगरा जाना है |( MUJHE AAGRA JANA HAI )

I am to go to Agra.
2. मुझे पीज़ा खाना है|( MUJHE PIZZA KHANA HAI)

IS TO : 1.उसे घर जाना है |(USE GHAR JANA HAI )

She/he  is to go home.
2.मााँ को खाना बनाना है|( MAA KO KHANA BANANA HAI)

ARE TO : 1. उन्हें घर जाना है|(UNHE GHAR JANA HAI)

They are to go home.
2. हमें पीज़ा खाना है|(HUMEIN PIZZA KHANA HAI)



WAS TO / WERE TO – (करना था)(PAST)
WAS TO – SINGULAR ( I, HE, SHE, IT, NAME )
WERE TO – ( YOU, WE, THEY )

WAS TO:    1. मुझे कार चलानी थी | (MUJHE KAAR CHALAANI THI)

I was to drive a car .

2. उसे पानी पीना था | (USE PAANI PEENA THA)

3.रोहन को खेलना था | (ROHAN KO KHELNA THA)

WERE TO : 1. उन्हें मैच देखना था |  (UNHE MATCH DEKHNA THA )

They were to watch match .

2. हमे कजम जाना था |  (HUMEIN ZYM JANA THA )



HAS TO / HAVE TO (करना पड़ता है) ( मजबूरी - PRESENT)
HAS TO – SINGULAR (HE, SHE, IT, NAME)

HAVE TO – (I WE, YOU,THEY )

HAS TO: 1. उसे घर का काम करना पड़ता है|
(USE GHAR KA KAAM KRNA PADTA HAI)
SHE/ HE HAS TO DO HOUSEHOLD CHORES .

2.राधा को कपडे धोने पडते है|(RADHA KO KAPDE DHONE HAI)

HAVE To: 1.लोगो ों को पैसा कमाना पड़ता हैं|
(LOGON KO PAISA KMANA PADTA HAIN)
PEOPLE HAVE TO EARN MONEY.

2.हमें सुबह 4 बजे उठना पढता है|
(HUMEIN SUBHA 4 BAJE UTHNA PADTA HAI )



HAD TO –करना पड़ता था (मजबूरी- PAST)
USE– WITH ALL SUBJECTS

HAD TO :1.रोकहत को नाश्ता बनाना पड़ता था|

(ROHIT KO NASHTA BANANA PADTA THA)
Rohit had to make breakfast.

2.दादा जी को व्यायाम करना पड़ता था।
(DADA JI KO VAYAM KARNA PADTA THA)

3.हमें ककताब पढ़नी पड़ती थी|
(HUMEIN KITAAB PADHNI PADTI THI)

4.पापा को काम पर जाना पड़ता था|
(PAPA KO KAAM PER JANA PADTA THA)



WILL+HAVE TO (करना पड़ेगा) ( मजबूरी - FUTURE)
WILL HAVE TO – ALL SUBJECTS

1.हमें नौकरी करनी पड़ेगी|(HUMEIN NAUKARI KARNI PADEGI )
We will have to (work/do a job).

2. तुम्हें पैसे कमाने पड़ेंगे|(TUMHE PAISE KAMANE PADENGE)

3. उसे पढाई करनी पड़ेगी|(USSE PADHAI KRNI PADEGI)

4.रोकहत को बाजार जाना पड़ेगा|(ROHIT KO BAJAR JANA PADEGA)

5. हमें उसकी मदद करनी पड़ेगी|
( HUMEIN USKI MADAD KRNI PADEGI )



USED TO – ( ककया करता था - PAST)
USED TO – WITH ALL SUBJECTS 

1.वह आगरा जाया करता था |( VEH AGRA JAYA KRTA THA )
He used to go to agra .

2.मोकहत गाकलयााँ कदया करता था|(MOHIT GAALIYAN DIYA KRTA THA )

3.तुम पढाई ककया करते थे|(TUM PADHAI KIYA KARTE THE ) 

4.हम समय पर खाना खाते थे|(HUM SAMAY PAR KHANA KAYA KRTE THE )

5.वे हमसे बात करते थे|(VE HUMSE BAAT  KRTE THE)

6. रीना साथ रहा करते थे|(REENA SATH RHA KRTE THE)



IS/AM/ARE/WAS/WERE+ABOUT TO :होने वाला है / था |

1.मैं सोने वाला हाँ ।( MAI SONE WALA HUN)
I am about to sleep 

2.मैं बाजार जाने वाला हाँ।(MAI BAJAR JAANE WALA HUN)

3.रेखा मुझे फोन करने वाली थी|(REKHA MUJHE PHONE KRNE WAALI THI )

4.वह मुझे कुछ देने वाला था।(WAH MUJHE KUCH DENE WALA THA )

5.मैं एक कार खरीदने वाला था।(MAI EK KAAR KHARIDNE WALA THA )



NEED TO – (जरूरत)
1. तुमे्ह सोचने की जरूरत है|(TUMHE SOCHNE KI JARURT HAI)

You need to think.

2.आपको आराम करने की जरुरत हैं|(AAPKO AARAM KRNE KI JARURT HAI )

3.उन लोगो ों को वहााँ पहुचाँने की जरुरत हैं|
(UN LOGO KO WANHA PAHUCHNE KI JARURT HAI)

4.आपको दवाई लेने की जरुरत हैं|(AAPKO DAWAI LENE KI JARURT HAI)

DARE TO (कहम्मत करना )
1.मैं सच बोलने की कहम्मत रखता हाँ। (MAI SACH BOLNE KI HIMMAT RAKHTA HUN)

I DARE TO SPEAK TRUTH.

2.हमारे अोंदर पेड़ पर चढने की कहम्मत है|(HAMARE ANDER PED PR CHADHNE KI HIMMAT HAI)




